

CENTRE DE RECHERCHES POUR LE DÉVELOPPEMENT INTERNATIONAL

254,59 MILLIONS DE DOLLARS

Le Centre canadien de recherches pour le développement international (CRDI) est une société d'État qui appuie les chercheurs et les innovateurs des pays en développement dans le cadre de leurs travaux visant à améliorer les conditions de vie des gens, à favoriser la croissance et à aider les collectivités à se sortir de la pauvreté.

Au cours de l'exercice 2012-2013, le CRDI a dépensé 254 592 697 \$ en aide au développement officielle²². Cette aide a été financée principalement par des crédits parlementaires — tant les crédits votés en 2012-2013 que les crédits des exercices précédents qui ont été mis de côté exceptionnellement en prévision de décaissements substantiels en 2012-2013. Les dépenses totales du CRDI au cours de cet exercice étaient de 293 184 496 \$, dont 38 591 799 \$ émanaient de donateurs, y compris l'Agence canadienne de développement international (ACDI), de gouvernements des pays membres de l'OCDE et de fondations privées. En raison de leur source, ces fonds ne sont pas déclarés par le CRDI parmi ses dépenses d'aide au développement officielle.

Le CRDI offre aux chercheurs des pays en développement des fonds, du soutien et la possibilité d'établir des liens qui les aident à trouver des solutions à des problèmes pressants auxquels se heurtent leurs sociétés. Il permet aussi à un bon nombre des plus brillants cerveaux du Canada et des pays en développement de collaborer dans le cadre de projets de recherche de pointe. Par ailleurs, les programmes et les initiatives du CRDI sont axés sur quatre domaines : agriculture et environnement, politiques de santé mondiale, science et innovation, et politiques sociales et économiques.

À la fin de l'exercice 2012-2013, le CRDI appuyait 860 projets de recherche appliquée et 705 établissements de recherche, dont 103 du Canada.

Le CRDI apporte aussi sa contribution à d'importantes initiatives du gouvernement du Canada. En voici quelques exemples :

- **Fonds d'innovation pour le développement**

Au nom du gouvernement du Canada, le CRDI gère un fonds qui favorise les innovations axées sur la lutte contre certaines maladies. Doté d'une enveloppe de 225 millions de dollars, le Fonds d'innovation pour le développement appuie le travail de Grands Défis Canada, organisation qui a pour but de favoriser les percées mondiales dans le domaine de la santé découlant des efforts de scientifiques du Canada et des pays en développement et d'acteurs du secteur privé.

- **Institut africain des sciences mathématiques**

L'Institut africain des sciences mathématiques a pour but d'offrir de la formation et des occasions qui aideront les jeunes diplômés africains les plus brillants à approfondir leurs connaissances auprès des meilleurs mathématiciens — dont des spécialistes canadiens —, et à exploiter pleinement les nouvelles technologies pour contribuer à relever les défis qui caractérisent leurs pays respectifs. Le CRDI gère la contribution du Canada, soit 20 millions de dollars, dans le but de contribuer à l'établissement de cinq centres de l'Institut africain des sciences mathématiques d'ici 2015.

Le CRDI appuie les priorités du gouvernement du Canada en matière d'aide internationale, comme l'illustrent les exemples qui suivent. Vous trouverez de plus amples renseignements sur le CRDI à l'adresse <http://www.crdi.ca>.

ASSURER L'AVENIR DES ENFANTS ET DES JEUNES

Plus la population mondiale vieillit, plus les écarts régionaux sont grands : 41 % des gens qui vivent dans les pays les moins avancés ont moins de 15 ans, comparativement à seulement 16 % dans les pays les plus développés.

²² L'aide dont fait état ce rapport satisfait aux exigences de la *Loi sur la responsabilité en matière d'aide au développement officiel* ainsi qu'aux lignes directrices relatives aux rapports sur l'aide au développement établies par l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE).